

ACTA REUNIÓN EXTRAORDINARIA CONSEJO DE LA SOCIEDAD CIVIL	N°01/2021	FECHA: 29/01/2021 Horario: 12:00 a 13:30
DIRECCIÓN SERVICIO DE SALUD COQUIMBO		

TEMAS TRATADOS:	
<ol style="list-style-type: none"> 1. Saludo y presentación 2. Consultas 	
COMENTARIOS	
En contexto actual de Pandemia que estamos viviendo ante COVID-19, se llama a reunión extraordinaria a través de plataforma virtual ZOOM, con el tema principal de revisar cambios en Plan Paso a paso, ante cambio de fase de 3 comunas de la región.	
1. Saludo y presentación	Da la bienvenida a los presentes en la jornada Sra. Ximena Camus, se comienza reunión con presentación realizada por Daniela Figueroa, donde se detallan principales cambios en plan paso a paso, se comenta cambio de fase de algunas comunas de la región y se refuerzan medidas de prevención por pandemia. Luego de realizada la presentación, saluda el director del Servicio de Salud, don Edgardo González, y comenta respecto a medidas perpetradas en la región ante emergencia sanitaria, sobre plan de vacunación que fue presentado por el ministro de salud, y la importancia que tiene la comunidad ante la prevención de los contagios.
2. Consultas	<p>En relación a lo expuesto, se abre micrófono para consultas, respuestas son entregadas por Director del Servicio de Salud:</p> <ul style="list-style-type: none"> • <u>Francisca Aguilera</u>: Saluda y agradece al director, comenta que, de acuerdo a calendario de vacunación, respecto a la logística, ¿se podría retrasar el calendario según cada localidad? <u>Respuesta</u>: El calendario lo que busca primero es hacer una priorización, por eso está el personal de salud primero, luego los adultos mayores, junto con SENAME y residencias sanitarias, por eso el cálculo de días y vacunas está hecho para que esos grupos objetivos puedan ser inoculados primero, se da el calendario más que nada para que el proceso pueda ser ordenado, aunque de todas formas si un adulto mayor no puede asistir el día que le corresponde podrá asistir en otra instancia. • <u>Graciela Arancibia</u>: Pregunta por pacientes dializados, que en su mayoría son adultos mayores y tienen miedo de vacunarse, por lo que quiere saber riesgos y si es obligatorio el vacunarse. <u>Respuesta</u>: Según los estudios científicos para las vacunas, no existe contraindicación para estos usuarios, de todas formas, el proceso es voluntario, aunque sí se aconseja que se puedan vacunar, ya que, de contagiarse de COVID.19 estarían en menor riesgo de fallecer, por el hecho de tener una patología de base. • <u>Rossana Rojas</u>: Se agradece presentación ya que cambio de fase quedó claro, así como el calendario de vacunación, comenta que en prensa de la ciudad de Ovalle se informó sobre apertura de pabellones de hospital antiguo por problemas en hospital nuevo, por lo que expresa dudas de la comunidad al respecto y quisiera saber más detalles del problema. <u>Respuesta</u>: Es verdad que sucedió un problema con pabellones de hospital nuevo, los que van asociados a que el piso es de un material vinílico, el cual tiene cierta dificultad en su instalación y al parecer cuando se instaló quedaron húmedas las losas, lo que produjo que se humedeciera este vinilo y se "levantara", con tal de no suspender las cirugías programadas es que se tomó la decisión de ocupar pabellón de hospital antiguo mientras se repara el hospital nuevo, los arreglos lo realizará la constructora a cargo y debiera demorar entre 3 a 4

	<p>semanas.</p> <ul style="list-style-type: none"> • <u>Javier Santibáñez</u>: Entrega sus felicitaciones a Director y equipo de salud por el trabajo realizado, respecto a su consulta quisiera saber por qué solamente la comuna de Los Vilos paso a fase 2 y no las demás comunas de Choapa. <u>Respuesta</u>: Las decisiones de cambio de fases las toma un comité en La Moneda, para poder cambiar de fases existe un tema probabilístico, es decir, se mide riesgo de contagio, más que el mismo número de contagios activos, lo que a veces hace que en unas comunas más pequeñas haya más riesgo de contagio que en otras con mayor cantidad de habitantes. • <u>Eladia Castillo</u>: Comenta que tenía consulta parecida a la de Don Javier, pero que aprovecha de preguntar respecto a ciertas enfermedades, como al corazón, por ejemplo, si es que sería peligroso vacunarse. <u>Respuesta</u>: Tal como se mencionó anteriormente, no existen contraindicaciones en las pruebas realizadas, por el contrario, administrar la vacuna en personas con patologías de base, podría salvarlas, ya que el virus es más mortal en aquellos que tienen diversas patologías. • <u>Lucy Alzamora</u>: Realiza dos preguntas: ¿Se inyectarán recursos a la APS por COVID-19?, y en cuanto a reposición de CESFAM Cardenal Caro, ¿En qué se encuentra el proyecto? Ya que no se han tenido novedades y está estancado hace años. <u>Respuesta</u>: Efectivamente se ha trabajado y esperado mucho la reposición, como buena noticia se comenta que se ha avanzado en los hospitales de La Serena y Coquimbo, y que el proyecto de CESFAM C. Caro está hecho, pero existen problemas con el terreno para emplazarlo, ya que ese tema debería resolverlo el municipio de La Serena, director se compromete a hablar con intendente para destrabar el proyecto y poder solucionar luego la compra de terreno, además se le sugiere a la Sra. Lucy pedir audiencia con CORE para presionar como CCS. Respecto a pregunta relacionada con presupuesto, se comenta que efectivamente llegará dinero para la vacunación, y además se solicitó dinero para hospitalización domiciliaria y BAC (búsqueda activa de casos), programas que han sido altamente valorados por la comunidad.
Acuerdos	<ul style="list-style-type: none"> ○ Director del Servicio de Salud Coquimbo se compromete a consultar con intendente sobre estado de proyecto de reposición de CESFAM C. Caro.
Asistencia	<ol style="list-style-type: none"> 1. Ximena Camus, Jefa Subdepto. Participación Ciudadana 2. Daniela Figueroa, Referente Participación Subdepto participación ciudadana. 3. Catalina Rojas, Jefa de Gabinete, DSSC 4. Edgardo Gonzalez, Directos (S) DSSC 5. Claudia Plaza Alzamora, DEPROV salud Choapa 6. Carla Vergara, Jefa departamento provincial de Choapa 7. Elizabeth Araya, Referente OIRS, DSSC 8. Rossana Rojas Guerrero, unión comunal CCS APS Ovalle 9. Javier Santibáñez Avila, Presidente CCSHS 10. Lautaro Rozas, Representante CCS Hospital de Combarbalá 11. Graciela Arancibia, CCS Hospital Andacollo 12. Francisca Aguilera, CCS Illapel 13. Lucy Alzamora, CCS CESFAM Cardenal Caro 14. Eladia Castillo, CCS Hospital Los Vilos 15. Gabriela Gutiérrez, Consejo Consultivo San José de la Dehesa 16. Patricia Cepeda, Presidenta Consejo Consultivo de Cefam Cerrillos de Tamaya